## Revista del VAILES







La Carátula, 8



Manuel Cadenas futuro entrenador del Fraikin BM Granollers

Balonmano, 9

J. Pedro Pirretas, presidente de la patronal UEI: "El que sobreviva será más grande"

Primera Plana, 3 y 4

Llinars Park se está convirtiendo en un polo de crecimiento industrial del Vallès

Francesc Bellavista este fin de semana hace de Cicerone de INTEGRA INTERNATIONAL en Granollers

## La paradoja: "A mayor fiscalidad, menor es la recaudación"

ROBERTO GIMÉNEZ

ste sábado en el despacho BELLAVISTA de Granollers tendrá lugar la reunión del comité ejecutivo de la sección EMEIA (agrupa a 53 firmas con 81 oficinas repartidas entre Europa, Oriente Medio, India-Paquistán y Africa) de INTE-GRA INTERNATIONAL que es una red de despachos profesionales especializados en asesoramiento fiscal y contable, auditoría y consultoría empresarial, fruto de la fusión de dos grupos de asesores de empresas uno europeo y el otro norteamericano para dar respuesta a la internacionalización de los clientes de los despachos pertenecientes a ambas organizaciones. Dos veces al año se reúne el comité ejecutivo y esta vez tendrá como anfitrión a Francesc Bellavista. El despacho Bellavista es miembro de esta asociación desde el año 2004 y un año más tarde Francesc pasó a ser miembro del comité ejecutivo y del Comité de Fiscalidad Internacional. El despacho Bellavista tiene siete socios, y está compuesto por catorce abogados, nueve economistas y tres profesionales de otras áreas con oficinas además de Granollers en Barcelona y Madrid.

Pero este escrito no es para hablar de esta reunión, eso lo dejamos para cuando haya pasado. sino el recorrido personal y profesional de estos cincuenta y seis años del primogénito de can Potafanc. Que tu casa natal sea en la plaza de la Porxada, imprime carácter. Su padre, Josep Bellavista, era constructor y después API. Su madre, María Arimany, regentaba una perfumería en la Porxada que antes que perfumería había sido tienda de ultramarinos y aún antes una panadería. Can Potafanc. Bellavista como buena parte de los chicos de clase media de su generación estudió en la Escola Pía. No era ningún empollón ni falta que le hacía. Las ciencias, y las matemáticas, le entraban a la primera. O sea, que sus padres nunca tuvieron que preocuparse por los estudios del chico y viendo la trayectoria profesional de sus cuatro hermanos podemos decir que por ninguno de ellos: Modest es API como su padre, Manel y Josep son ingenieros y Neus es la responsable de informática en el Ayuntamiento de Barcelona. Conclusión: una buena cosecha. Y como de tal palo tal astilla, sus hijos también prometen. Casado con la garriguense Beatriz Nualart, el hijo mayor Claudi (25) es ingeniero, y Marta (23), licenciada en Publicidad y Relaciones Públicas, trabaja en una reputada agencia de BCN.

Pero volvamos al padre que es el protagonista de este relato. De la Escola Pia se llevó la constancia en el estudio, que luego se ha convertido en la constancia en el trabajo. El primer chasco académico lo tuvo nada más ir a la Universidad. Estrenó la Universidad Autónoma de Bellaterra haciendo Químicas y a mitad de curso lo dejó. Aquello no estaba hecho para él. Aquel medio año restante la

purgó: tenía que levantarse a las cuatro de la madrugada para trabajar en el horno de una pastelería de Montcada i Reixac ¡Ya no volvería a hacer el tonto! Al siguiente curso se matriculó en la Escuela Universitaria de Empresariales de Sabadell, dependiente de la UAB, y en cuarto de carrera empezó como profesor ayudante y luego de titular en esta Escuela, dando clases de gestión y administración de empresas. 4º y 5º (el segundo ciclo de la carrera) la simultaneó con esa docencia y con el control de gestión del cartonaje en Torras Hostench. Diez años (1979/89) estuvo dando clases de gestión a universitarios y cinco en Torras Hostench (1975/79), cuando decidió hacerse autónomo y abrir una pequeña asesoría fiscal en la plaza de las Olles, a escasos metros de su casa natal. ALFIS era su nombre. Corría el año 1979. Y con ALFIS, Bellavista ha crecido profesionalmente.

A PRINCIPIOS DE LOS 80 ESPAÑA vivió (y sufrió) la mayor reforma fiscal de su historia: La reforma de Fernández Ordóñez y la instauración de la Declaración de la Renta, el IRPF, que es la base del crecimiento de los recursos y la Administración Pública. Hoy ya lo hemos olvidado, pero aquella ley fijó un tipo máximo impositivo del 66% (actualmente está en el



'negra', una

práctica que no se ha erradicado (el ministro Corbacho habla de un 20%), aunque cada vez resulta más difícil esconderla, ya que en lo que más ha avanzado el sector público es en los controles de Hacienda gracias a la informática. Entiéndase bien: todo asesor fiscal lo que intenta es ahorrar dinero a su cliente, pero a través de la ley.

LA EXPERIENCIA ES LA MADRE DE LA CIENCIA, y con treinta años de ejercicio con AL-FIS, el 2003 pasó a llamarse simplemente BELLA-VISTA, nuestro personaje afirma lo que aparentemente es una contradicción: "A mayor fiscalidad, menor recaudación", porque el contribuyente empleará todas las vías posibles para evitar tener que pagar un euro más. Bellavista fija el límite de esta paradoja en el 50%... Por eso considera que la decisión del gobierno de Zapatero de aumentar dos puntos el IVA es el daño menor, porque el Estado necesita más recursos, y si esos recursos en lugar de a través del IVA los buscara por el IRPF ensancharía el agujero negro.

Y ya que hablamos de actualidad, sigamos con ella: formar parte del comité ejecutivo de INTEGRA INTERNATIONAL le obliga a viajar habitualmente por todo el mundo y por lo tanto toma el pulso diario a la coyuntura económica mundial. Y siento decir que no es optimista: Europa está en el camino de la recuperación, pero no España por la impericia

del timonel. "Hemos estado dos años ensimismados, sin hacer nada, y aún no se ha hecho la purga necesaria". Los excesos se pagan. De todas maneras como es de talante optimista confía en que el futuro será mejor. Como reconoce que el trabajo le absorbe muchas, demasiadas horas de su vida, los fines de se-

mana se preocupa de descargar toda la adrenalina acumulada haciendo maratonianas etapas de Enduro (motocross), en las que también le acompaña su hijo. Los fines de semana, pero también son sus vacaciones preferidas: hace apenas un mes

ha vuelto de recorrer en Enduro Birmania y el norte de Tailandia, el año pasado lo hizo en Marruecos y el anterior en Suráfrica.

Su cuota de participación cívica con la ciudad que le ha visto nacer la tiene a través del Patronato del Hospital en el que desde hace ocho años está en representación de la Cambra de Comerç.

Nos hemos quedado sin espacio, así que volviendo al inicio de *La Carátula*: Francesc Bellavista este fin de semana hará de cicerone de INTEGRA INTERNATIONAL. Bienvenidos a Granollers. \*